

開催日時：令和7年7月24日(木) 14時～16時

開催場所：ホテルパールガーデン

出席者：委員9名 日本年金機構9名

議事

1. 開会
2. あいさつ 日本年金機構四国地域部長
3. 委員紹介
4. 議事
5. 閉会

議題1 地域年金展開事業の概要

- ・事務局より、資料を使用し、日本年金機構の組織の概要をはじめ、地域年金展開事業の主な取り組みについて、説明した。

議題2 令和6年度 事業実施結果

- ・事務局より、資料を使用し、令和6年度の地域年金展開事業の各事業の取り組み結果を説明し、委員より事業の成果等に関するご意見等をいただき、今後の取り組みに生かしていくこととした。

議題3 令和6年度 その他の取り組みとこれまでの会議で出た意見および課題への対応

- ・事務局より、資料を使用し、令和6年度の地域年金展開事業のその他の取り組み結果等を説明し、委員より今後の取り組みに関するご意見をいただき、参考にさせていただくこととした。

議題4 令和7年度 事業方針および事業実施スケジュール

- ・事務局より、資料を使用し、令和7年度の事業方針について説明し、事業に関するご質問、ご意見をいただいた。現在の取り組み状況を説明し、新たな事業に取り組むうえでの参考にさせていただくこととした。

主な意見・要望・質問および回答

【意見等】

市町職員については、人事異動により知識の集積が難しいため、初任者研修、実務研修は、職員からも好評である。引き続きお願いしたい。

【意見等】

社会保険労務士対象の研修は、参加率が高く興味を持って受講している。出張年金相談に関しては、香川県内の多くの島しょ部へ出向いており、社会保険労務士会としては、能力の担保と相談員の人数の確保というのが喫緊の問題になっている。

【意見等】

全国健康保険協会では、学校への教育に関わる事業として、香川県の糖尿病発症率の高さを受けて、子供のころから、肥満、睡眠、食事について考えていただくために、健康に関する冊子を作成し、学校へ配布している。

【意見等】

新規採用職員による年金セミナーは、人材育成を含めて、非常に良い取り組みである。

【意見等】

年金セミナーについて、香川県下の公立高校の3分の2で実施している実績は素晴らしい。公的年金制度を持続可能なものにしていくためにもこれから社会を担う子供たちの教育は非常に重要なものと思っている。高校での教員からの学びも大事だが、公的年金制度について年金事務所の職員である専門家による話は非常に重要だと思っている。引き続きお願いしたい。

【意見等】

「わたしと年金」のエッセイを書くには、学びプラス自分事として捉えないと書けないため、子供たちにいい学びを提供し、真剣に考えるいい機会になる。7月に開催される校長会での「わたしと年金」のエッセイ募集はどうか。

【意見等】

イオンなど集客がある場所でのねんきん月間の取り組みは良いと思う。

【意見等】

小学生以下の児童を対象としたセミナーは、わかりやすい、短いものでないと難しいと思う。保護者と一緒に参加していただき、家で話してもらうと効果があると思う。小学生以下の動画というのはどのようなものなのか。小・中学生はタブレットを活用しているので、セミナーに、職場体験に、タブレットをプラスして探求授業を行えば、より幅が広がるのではないか。

【回答】

小学生向け、幼稚園児向けの説明については、現在、試行錯誤中である。公的年金制度に関してのアニメーション動画を見ていただくことや、年金制度をQA方式で紹介するユーチューブのサイトがあるため、これらを活用して今後幅を広げていきたい。今年度の新たな取り組みになるため、ご意見を頂戴しながらこれからプラスアップしていきたい。

【意見等】

年金セミナー資料の「年金のはなし」については、資料内容も説明内容も簡潔でポイントを抑えており、とても分かりやすかった。学生の方への年金制度の周知を引き続き行っていただきたい。